

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

En la capital 15 ets. semanales

Año VI — Núm. 1.563

DIARIO DE LA TARDE  
Independiente

y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes  
Alicante: Lunes 7 de Agosto de 1916

Pagos por adelantado

## ACTUA LA JUSTICIA

**SUMARIO.—El cinismo de Antonio Segura.—Buscando el escape.—Un peligro.—El tutor delincuente.**

### EL CINISMO DE

### ANTONIO SEGURA

Baje el título «Comienza la Justicia», publicamos el viernes último otro artículo informativo respecto a Josefa Sirvent Picó, la cual fué llamada a declarar ante el señor Fiscal de S. M. y señores Presidente y Magistrados de la Audiencia a consecuencia del primer trabajo que publicamos en nuestro diario titulado «Pidiendo Justicia».

En ese día del viernes a que nos referimos, compareció también la indicada joven ante el señor Juez de Instrucción, la cual declaró todo cuanto ya conocen nuestros lectores.

Compareció también ante el mencionado Juez, el inculpado Antonio Segura, el cual, como es natural, trató de negar su delito, celebrando un eareo con Josefa del cual resultó la afirmación de todo cuanto se le amputa, puesto que con sus titubeos, contradicciones y hechos que públicamente constan, como por ejemplo, el lanzamiento a la calle de Josefa, en las primeras horas de la madrugada dejando sus muebles en mitad del arroyo. Está comprobado y existen además personas, que como el vigilante nocturno de dicho barrio, no tendrán inconveniente en atestiguarlo.

Existen también otras personas que como habitantes en las casas contiguas a la que se martirizaba a Josefa, están sabedoras de gran parte de lo que ocurría y no tendrán inconveniente en declararlo ante los tribunales.

### BUSCANDO EL ESCAPE

Antonio Segura, como caciquillo liberal rojista de aquel barrio, anda arreglándose testigos a su favor, pero no le salen los trabajos a medida de sus deseos por cuanto las personas que solicita, dando estas una prueba de su honradez y rectitud de conciencia están dispuestas a declarar también las proposiciones que el inculpado les hace.

No se escapará al talento de los jueces todas estas circunstancias que aclaran de un modo terminante lo

que el Antonio Segura trata de ocultar; también otros delincuentes han pretendido quedar libres de la acción de la Justicia con sus negativas y la concurrencia de los hechos, los han delatado inequívocamente.

¿Es inocente Antonio Segura de cuanto se le acusa?

¿A qué pues aquellas luchas con la joven que escandalizaban al vecindario? ¿A qué aquel interés en sacarla cuanto antes del hospital cuando estuvo herida por defender su honor? ¿No es esto una prueba, un indicio siquiera de que aquel malvado trataba de tener cerca a la víctima bajo su custodia para que no confiase a nadie el secreto que guardaba?

El arrojar a la calle a una debil criatura a deshoras de la noche los mismos que años antes tuvieron interés en retenerla a su lado ¿no es otro indicio aclaratorio del crimen?

El negar la entrega de las ropas y otros intereses propios de la víctima ¿no es un delito parecido al robo?

Decir a Josefa Sirvent y a su hermana que si daban publicidad a todo cuanto ocurría se quedaba sin lo suyo la mencionada Josefa, ¿no es evidenciar esto el temor de ser descubiertos? ¿No es demostrar el empleo de la coacción? Luego si no había pecado, ¿a qué ese interés en amedrantar con amenazas?

Por otra parte, al novio de la joven le dijo el Antonio Segura: Cuando antes puedes llevarte a Josefa a donde te de la gana.

Con esta proposición se hubiese consumado el crimen perpetrado por aquel desalmado, puesto que de haber existido en el novio afán de poseer a la joven ilícitamente se le allanaba el camino para ello.

Esta oferta tan indigna fué hecha por el Antonio Segura para evadir las responsabilidades que pudiera reclamarle una mujer públicamente amancebada después.

¿Puede estar esto más claro? ¿No demuestra este hecho que Antonio Segura le importaba poco el honor de aquella mujer y que por lo tanto había intentado deshonrar en provecho de sus brutales apetitos?

Pero hay Providencia. El joven

aquel, el novio en cuestión que ama a la joven Josefa con la nobleza y el cariño que merece toda mujer honrada, no quiso manchar su honor puesto que sus nobles aspiraciones solo eran las de poseer una compañera virtuosa y con ella formar un honrado hogar para toda su existencia. Si grande es la heroica virtud de una debil criatura que prefiere morir antes que deshonorarse, grande es también la sublime hidalguía del hombre que solo busca a la mujer para dignificarla.

### UN PELIGRO

Por orden judicial, el consejo de familia de Josefa Sirvent será reunido y el tutor presentará a los tribunales la querrela consiguiente contra el inculpado Antonio Segura.

Nosotros vemos en esto un peligro, mejor dicho; un motivo para que el inculpado Antonio Segura y sus dos cómplices, o sean la esposa de éste que callaba a las denuncias de Josefa y el tutor que se negó a ampararla en sus derechos, vemos un motivo repetimos, para que no se aplique a los delincuentes toda la pena que la Ley exige puesto que son los mismos individuos que tienen interés en salvar del naufragio al principal culpable y no se le concede a la interesada el derecho de nombrar ella misma el abogado y procurador de su confianza lo cual puede dar lugar a que los letrados que se proporcionen a la joven para la defensa de sus derechos sean interesados en hechar tierra por medio pues dicho se está que donde hay dinero e influencia caciquil pesan más estos elementos hacia este lado que al de una persona que solo cuenta con la voluntad de quien quiere interesarse por ella.

### EL TUTOR DELINCUENTE

Además de las razones expuestas existe otra muy poderosa para que Josefa Sirvent no pueda estar segura de la eficacia en su asunto pues no hay que olvidar que el tutor que ha de intervenir en la demanda de justicia es el mismo que tiene demostrado el interés de que no se haga puesto que como recordarán nuestros lectores se negó ha hacerlo desde un

principio después de haber firmado el escrito en casa del abogado D. Antonio Martínez Torrejón.

A nuestro entender el referido tutor lejos de continuar figurando como custodia de los intereses de la joven, debe ingresar en la cárcel por haber cumplido abiertamente opuesto a su deber y haber contribuido también a encubrir a un delincuente en contra de su representada.

Valiente angel tutelar está hecho el tal tutor.

**Isleña Marítima**  
Compañía Mollerquina  
DE VAPORES

Servicio de Comunicaciones Marítimas  
Postales y Comerciales entre Palma-Alicante (con escala en Ibiza) y vice-versa.

### ITINERARIO:

Salidas de Palma para Alicante (con escala en Ibiza) los jueves al medio día.

Salidas de Alicante para Palma (con escala en Ibiza) los sábados una tarde.

Para más detalles: Sucursal «Isleña Marítima, Bilbao, 4.—ALICANTE.

**Ramón y Borja**  
MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exatunne interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exatunne interno del «Sanatorio Inglés». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arús.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.  
Caldesón de la Barca 19 1.º derecha.  
Alicante.

**Leche del Campo**

Leche superior procedente de cabras no entabuladas, bien alimentadas y viviendo en pleno campo. Se sirve a domicilio en botellas con precinto, avisando al despacho de leche de la Cámara Agrícola, en la calle del Parque núm. 10 travesía Infanta.

Leche fresca de reciente ordeño a las seis, a las diez de la mañana y a las tres y las cinco de la tarde.

**Josefa Aracil Santacreu**  
Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

# CHISPAZOS

Nuestro querido amigo y colaborador D. Francisco Pujalte, se halla enfermo de un derrame interior de bilis y empacho gástrico a consecuencia de haber leído una crónica de «Aristarco».

Como nuestro amigo hace poco tiempo que vive en Alicante y desconoce a nuestros literatos cursis, creemos a nuestro deber de humanidad el advertirle que no lea periódico alguno redactado por estómagos agradecidos al caciquismo, puesto que en esta clase de publicación es solo colaboran los que andan a bofetadas por los escenarios y necesitan mucho papel para contener sus flojidades estomacales.

Nuestro amigo Sr. Pujalte está enfermo de leer una crónica *aristarquesa*. Calculen nuestros lectores lo que hubiera sido de él si llega a pasar cerca del autor. Revienta como un ciquitruque irremisiblemente.

\*\*

Es una clase de literatos, Sr. Pujalte, que hablan de *La Luna lechosa*, *La conciencia hermética*, *La corbata gay* y *el negro breva* de un café público.

Para estos jugadores de la lengua castellana, lo mismo expresan las palabras Sático que Satírico, Pitágoras que Pitarroso, Pedante que Pendo lista y sin embargo de tanta enormidad delatora de unas cabezas deshanciadas por los alienistas, hallan plaza de sabios alrededor de un político que les proporciona los medios de vida para llegar a la cúspide.

¡Cúspide...!

A todos les ocurrirá como a San Jaime y Santa Ana que caerán juntos en un mismo día.

\*\*

«El Correo» en su sección «Leyendo y comentando» dijo el viernes último:

«El Periódico para Todos» sigue dedicando artículos diariamente a las huestes liberales que acaudillan los señores Francos Rodríguez y Alfonso de Rojas».

Muy bien, querido colega; en lo único que discrepamos es en eso de que atacamos a las huestes.

¿No sería más exacto decir que atacamos a los caudillos?

Por que a las huestes no tenemos nada que reprocharles, bastante trabajo tienen con que soportan a unos directores que se desacreditan rápidamente.

Conste también que al hablar de huestes solo las tenemos como tales a la media docena de concejales que siguen a los señores Francos y Rojas porque el resto del partido de esos señores caudillos se compone de difuntos, embuchados y desconocidos salvo alguna honrosa y rara excepción.

Además, nosotros no sentimos animadversión hacia un censo electoral que es susceptible de variar de opinión según quien lo maneja.

CENTELLAS.

# La corrida de ayer

Con una entrada para perder hasta los cordones de las botas, da comienzo la fiesta después de haber desfilado por el ruedo las bandas de música y haber ocupado el palco presidencial seis hermosas presidentas asesoradas por el Sr. Pobil.

## PRIMERO

Cárdeno obscuro. Sin levantar los brazos, Pacomio Peribáñez fija el toro con unas verónicas.

Un picotazo del reserva, saliéndose suelto el de Campos Varela.

Otro de Marinero con caída, y al quite Madrid que oye palmas.

El bicho es tardo y sale siempre atropellando. Vuelve a fijarlo Pacomio a quien aplaude la concurrencia.

Un batacazo de Agujetillas y el menor de los Gallos hace un quite por las afueras muy vistoso, que remata con una rebolera. (Ovación).

El bicho llega manso a banderillas Rufat y Fresquito parecen bien y oyen palmas. Sobresale un par superior del primero.

Pacomio se encuentra con un manso perdido que no levanta la cara del suelo.

Comienza su faena con un buen pase obligado; sufre una arrancada estando oportuno Paco Madrid.

Peribáñez, está muy valiente y hace su labor tranquilo y cerca, metiendo el trapo en el ocio al enemigo que hace imposible todo lucimiento.

Un pinchazo en hueso, otro entrando con coraje y acaba con una un poco delanterilla que hace polvo al toro sin necesidad de emplear la puntilla.

Gran ovación, oreja y vuelta al ruedo.

## SEGUNDO

Negro bragao, a quien para los pies Paco Madrid, oyendo palmas.

Al primer puyazo se sale suelto y el otro piquero le clava medio metro de palo en el costillar, matando al toro que hay que apuntillarlo.

Bronca fenomenal. El público pide otro toro.

Hay conferencias y cabildeos entre los diestros y la presidencia y se acuerda dar gusto al respetable, soltando en último lugar el Murube que hay sobrero en los corrales.

## TERCERO

Negro lucero. Sale abanto. Carriles, Camero y el reserva plean muy mal y la dirección de lidia es desastrosa.

El toro es poderoso. Hacen quites los tres espadas, pero todo ello con una sosería monumental.

Queda un peno para el arrastre. Un buen par de Almendro, otro de Cuco; repite el primero con otro superior de dentro a fuera y aprovecha Cuco con otro al relance.

Los de aupa han hecho polvo al bicho que llega a manos de Joselito hecho un marmolillo.

Hace Gallito una faena breve, en los medios, sobresaliendo un pase natural y un molinete.

# TIRO NACIONAL.---(Representación provincial de Alicante.) ESCUELA MILITAR

Queda abierta en la Secretaría de dicha sociedad de 11 a 12 y de 19 a 20, todos los días laborables la matrícula para los reclutas de servicio reducido y del cupo de instrucción (o sea excedentes de cupo de 1913) que deseen recibir instrucción militar que determina la Ley de Reclutamiento vigente y real decreto de 27 Septiembre de 1912,

Se hace presente a los señores que se inscriban que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y por consiguiente, los señores alumnos gozan de iguales beneficios.

Alicante 1 Agosto 1916.—El Secretario, Eduardo Peiró.

IMPORTANTE.—Se previene a los excedentes de cupo que, según el art. 433 del Reglamento, para la aplicación de la Ley de Reclutamiento, los individuos que presenten certificado de Instrucción solo permanecerán en el cuartel veinte días.

## INFORMES GRATIS

Pincha echándose fuera. (Pitos).

Siguen los ayudados por bajo para otro pinchazo y acaba con un estocónazo hasta la bola.

Palmas y pitos, abundando lo primero.

## CUARTO

Hasta ahora sigue la sosería.

El primer tercio transcurre sin oírse un aplauso. El bicho aguanta cuatro picotazos, por otras tantas caídas una defunción.

David y Fresquito, cumplen en palos.

Pacomio realiza valiente una gran faena con pases naturales, de pecho, ayudados y un molinete que se ovaciona.

Iguala y como los buenos matadores entra recto para dejar media superiorísima que hace doblar al morlaco.

(Ovación).

El puntillero levanta al bicho y Pacomio intenta dos veces descabellar con la puntilla, lográndolo con el estocón al primer intento.

Se repite la ovación y se le concede la oreja.

## QUINTO

Castaño.

Instrumenta Madrid seis verónicas consiguiendo parar solamente en dos Picoteca el reserva, cae y al quite Madrid, palmas.

Otro puyazo malo de Carranza y un quite precioso de Joselito. (Aplausos).

Otro superior de Estacioneta y al quite Peribáñez que remata tocando el testuz.

Repite Estacioneta con uno en todo lo alto, siendo ovacionado, Joselito quita adornándose y oye también muchas palmas.

Doble y el hermano de Paco Madrid parecen; el primero bien, el otro mal.

Madrid brinda a Taurina.

Hace una brega incolora, para dejar un pinchazo apretándose de veras el malagueño.

Mas trapo y acaba con un volapie colosal, entrando netamente, metiendo hasta el puño de la camisa.

Ovacionaza, oreja y vuelta al ruedo.

## SEXTO

Berrendo en negro, capirote, careto y botinero.

Joselito recoge y fija veroniqueando. (Ovación).

El primer tercio discurre animadísimo y el pueblo soberano se harta de aplaudir a los tres directores.

Cuatro puyazos, tomados con bravura y tres penquididos.

En quites, uno de José que remata con una rebolera. Otro de Madrid superior, otro de Gallito, abanicando y rematando artísticamente. Salen a ovación por quite.

Coje los paños Joselito y clava al cuarteo un par colosal, otro estupeñido y otro archisuperior, que le valen otras tantas ovaciones que se oyen en Sevilla.

Con la muleta, hace una faena colosal, monumental, derrochando arte, siendo una ovación cada pase que el público corea con olés entusiastas. Iguala y la gente pide que siga pasando. Deja un estocónazo hasta la bola. Ovación. Descabella y se le concede la oreja.

## SEPTIMO

En sustitución del segundo, muerto por el piquero.

Es de Murube. Negro.

Después de dos refilonazos, veroniquea Paco Madrid, oyendo muchas palmas.

Carranza marra, sufriendo una caída de peligro, saliendo el murubeño de estampía y rehuyendo la pelea.

Tanto se le acusa que se libra del fuego.

Quedan tres penos en la arena.

Llega a palos, manso completamente y cumplen como pueden, Morato y el hermano de Madrid.

Paco Madrid, va a entendedérselas con un socio de cuidado que atropella a todos y solo busca la salida.

Joselito da unos capotazos eficaces que se aplauden.

Iguala el bicho gracias a la labor de José y Madrid pincha saliendo por la cara, con riñones y luego acaba con una corta entregándose.

Descabella y respiramos porque el malagueño, con valentía se ha librado de un enemigo manso y difícil.

## Antonio Bernabeu

Sellos de Cantahu

Plumas Estilográficas

Torrijos, 70.—ALICANTE

## Compra y Venta

de muchos usados. Se compra pluma vieja a 45 cts. kilo. Zinc a 1 pta. Metales a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 ptas.—Zaragoza, 4.

## Academia-Muro

Preparatorias para las carreras de correos, Telégrafos y Radiotelegrafía.

Esta Academia constituida por oficiales de los cuerpos de correos y telégrafos es la única que garantiza a los alumnos a los dos meses de preparación, la seguridad de que estos puedan e no dedicarse con éxito al estudio de dichas carreras.—Se admiten alumnos en cualquier mes del año.—Muy próximas y numerosas convocatorias en ambos cuerpos Honorarios Músicos—Castaños 41-3.º

ALICANTE

## Se vende una bonita

casa, situada en la calle Peligrosa n.º 15. Darán razón: casa de enfrente.

## Restaurante-Bar

**¡Alegria!**

**BERNABE BIOSCA**

Fan Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 (junto al baño de España).—Alcañete.

CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

**Servicio a la carta**

Casa especial en desayunos y salidas de teatro.—Café, Licores, Aperitivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Cerveza siempre fresca.

Especialidad en bocadillos.

Los jueves y domingos Arroz a la Valenciana.—Los miércoles callos a la Madrileña.—Se sirven raciones.

## SE VENDE

Una caseta en la plaza mercado frente a la fuente.—Razón en esta imprenta.

## A las señoras

Por un procedimiento inofensivo se extrae con toda su raíz el vello del rostro o brazos, sin que quede ni la más pequeña señal, dejándolo fresco, limpio, fino y hermoso.

ANTONIA LLUCH, Cádiz 15, Valencia Representante único para las provincias de Alicante y Murcia.

**Francisco Ors Galvo Practicante**

RAFAEL TEROL, 16 y 18, 2.º

FRASCOS de 3, 6 y 12 PSETAS

Aplicaciones por el representante a precios convencionales.

## Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos doña María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11 2.º y su

**Academia preparatoria**

para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás, 11, 1.º

## Se necesitan

Aprendices y oficiales en el taller de calados y bordados de Don José Millán.—Calle de Terrijos, núm. 67.

## A D. José Francos Rodríguez

Director General de Comunicaciones

Las partidas rurales de Santa Ana, Jubalcoy y Saladas, del término de Elche, del que es usted hijo adoptivo, carecen de correo, no hay en ellos peatón que despache la correspondencia, se vive en el más tranquilo de los mundos, con el inconveniente enorme que supone no estar al tanto de los negocios.

¿No podría el «hijo adoptivo de Elche» hoy Director General de Comunicaciones, nombrar un peatón que despachara la correspondencia en esas partidas?

Creemos que sí. Y ello lo agradecerían millares de personas.

UN VECINO DEL CAMPO DE ELCHE

## UNA BODA

Anteayer mañana en la Colegiata de San Nicolás se celebró la boda de la bella y simpática Srta. Lolita Cerdán León con el ilustrado y laborioso joven don Enrique Monreal Raig, digno empleado en el juzgado de instrucción de esta capital.

Apadrinaron a los contrayentes el hermano del novio don José y D.ª Josefina Iborra.

Una vez celebrada la ceremonia nupcial se trasladaron los nuevos esposos a casa de los padres de la contrayente, acompañados de una numerosa concurrencia donde fueron obsequiados con un espléndido Lunch.

Felicitemos a los contrayentes en su nuevo estado deseándoles sin fin de dichas y venturas.

## PERDIDAS

Por el paseo de Campoamor hasta la cuarta travesía de la carretera de San Vicente, se ha perdido una corbata azul con un alfiler de oro. La persona que lo haya encontrado y lo presente en la indicada travesía número 4, además de agradecerse lo se le gratificará con esplendidez.

También se ruega a la persona que se haya encontrado una medalla de oro con la inscripción 1.º de Enero 1914 que la presente a la calle de Torrijos número 20 1.º donde después de quedar agradecidos por tratarse de un recuerdo de familia se le gratificará con largueza.

EN LA CARCEL

## Intento de fuga

El sábado por la noche, sería próximamente la una de la madrugada, y encontrándose de «cuarto» el vigilante de primera clase de la misma, don Antonio Campos le pareció notar algo de anormal en el Departamento de la Prisión número 2, en el que se hallan recluidos todos los procesados y presos por delitos contra las personas.

Con el fin de desvanecer sus sospechas requirió el auxilio de su otro compañero don Antonio Penalva que se hallaba en aquellos momentos descansando, y procedió a una minuciosa requisa en el referido Departamento.

No tuvo necesidad de requerir mucho puesto que el preso Antonio Perez le indicó que reconociese el retrete a donde se dirigió presuroso

observando con la natural extrañeza que de la pared que divide el patio habían sido arrancados los azulejos y que el muro había sido perforado en una profundidad de 15 a 20 centímetros.

En el suelo se hallaron esparramados dos mangos de sarién que los autores del hecho habían empleado para perpetrar su fracasada fuga.

Hechas las averiguaciones consiguientes y personado inmediatamente en el lugar del suceso el digno jefe accidental, don Antonio Ferrandez, se declararon autores del mismo un tal José Serna procesado y preso por el delito de osesinato.

El tal «angelito» se le supone autor de la muerte de un hermano suyo, cerca de la estación de Albaterra y de tan execrable hecho se cuentan detalles espeluznantes.

La petición fiscal es de pena de muerte.

El otro «angelito» Pedro Muñoz alias «Pipa» también está preso por haber deshecho el corazón de un tiro a otro cerca de Dolores.

Como comprenderán nuestros lectores los dignos empleados de la Carcel la deberán pasar muy negra con traes inquilinos y careciendo de toda clase de elementos.

Digno de loa es la labor de estos beneméritos de la sociedad que constantemente exponen su vida casi siempre sin recompensa alguna.

En dicho intento de fuga ha quedado patente que los muros de nuestra Prisión Modelo son... de ladrillo y arena por lo que los peligros de evasión, etcétera, son casi inevitables.

Lo que nos extraña es que realicen con más frecuencia.

Menos mal que la exquisita vigilancia que allí se ejerce, suple la desidia y el abandono de nuestra detestable administración municipal.

248 Prop. Casa Maucci Barcelona

Vemos al propio Serrallonga que, deseando trasladarse a Francia por mar, a causa de temer que lo cojan yendo por tierra, encuentra protección en el abad del monasterio de Bañolas, que ya le conocía, quien lo recomienda a dos monjes del monasterio de San Pedro de Roda, los cuales preparan en la playa, cerca Llansá, una lancha montada por cuatro hombres, y acompañan al bandolero hasta dejarle seguro en la lancha.

Le vemos relacionado con personas de distinción de Vich, recibe regalos de armas y de adornos para su persona, y tiene abiertas casi todas las grandes casas solares del territorio, teatro de sus hazañas cuyas casas representaban la aristocracia agrícola, única que allí podía encontrarse.

Don Juan de Serrallonga 245

el virrey, con todo lo demás que allí pasó, arguyen de un modo claro que don Antonio Moreno pertenecía a la nobleza. Y no obstante era *narro* como *narro* era Guinart que le recomendó don Quijote, y como lo serían los caballeros de sus comensales y contertulios. Y don Antonio tenía hasta familiaridad con el rey de cuya aristocracia no puede dudarse.

Cita el señor Balaguer el memorial que los vecinos de Ripoll presentaron a Felipe III en queja de un señor de vasallos, a quien entre otras cosas acusan de que favorece y fomenta a gente facinerosa, y recoge muchas veces dentro de su casa a Roque Guinart, al cual y a su cuadrilla tiene muy ordinario en algunos lugares suyos, de donde salen a robar y cometer otros delitos y homicidios, vol-

No decimos más por que reservamos las primicias de estas informaciones referentes a ese padrón de ignominia llamada Cárcel a la vibrante y valiente pluma de nuestro distinguido colaborador don Francisco Pujalte.

Del hecho se ha dado conocimiento a las autoridades competentes.

Nuestra felicitación más entusiasta a todo el digno personal del Cuerpo de Prisiones.

## Salón España

Como estaba anunciado, el viernes último se puso en escena en este salón el estreno de la preciosa zarzuela «Diana Cazadora».

La mencionada obra es muy amedista gratamente al público con sus escenas altamente cómicas y sus chistes de buena ley. La música es bonita y alegre conteniendo parajes muy bien instrumentados, que demuestran un vastísimo conocimiento de composición y armonía con gran inspiración de identidad con el argumento.

Entre los artistas que tomaron parte se distinguieron la hermosa y simpática tiple señorita Morante que hizo una deliciosa «Diana», cautivando por su maestría escénica, por su magistral figura y su dulzura en la emisión de las notas.

La sin par tiple cómica señorita Ferrando desempeñó una «Amalia» con tal gracia, con tal riqueza de detalles que estamos seguros de que si volvemos a ver en otra compañía la misma obra echaremos de menos a tan genial artista, pues dicho sea sin temor a equivocarnos es mucha tiple cómica para salir airoso con los papeles más difíciles. El público tributó muchísimos aplausos a estas dos artistas quedando grandemente satisfecho de su labor.

El Sr. Acuaviva hizo un Augusto inimitable derrochando la gracia por arrobas. Estamos seguros que tan simpático artista ha hecho una creación de este papel.

El Sr. Barajas está hecho un maestrazo, demostrando un talento y vis cómica en todas cuantas obras toma parte, su aplomo en el decir y su modo de caracterizar los personajes denotan que estudia bien hasta el más ínfimo detalle de las obras.

Todos los demás artistas coadyuvaron el éxito alcanzado en la indicada obra.

Don Modesto Pérez maestro concertador demostró su gran práctica e inteligencia musical puesto que sabe hacer resaltar el matiz y dar exacta interpretación a las partituras.

Para esta noche se anuncia: A las siete y media «Diana Cazadora»; a las nueve «De padre y muy señor mío», y a las diez, (doble), «La Corte de Faraon» y «La Gatita Blanca» en cuya obra esté colosal la señorita Ferrando.

## Pastora Imperio

Anoche en el Teatro de Verano se despidió de nuestro público la sin rival artista Pastora Imperio que como saben nuestros lectores ha hecho las delicias de todos cuantos han tenido la ocasión de admirarla.

Pastora Imperio ejecutó un trabajo digno de su fama entusiasmando al distinguido auditorio que en número rebosante ocupaba dicho coliseo el cual al finalizar el espectáculo la ovacionó en pie con delirio importante.

La eminente cancionista expresó desde el escenario la gratitud que por nosotros siente o causa del cariño y predilección hacia ella demostrado. Prometió estar nuevamente entre nosotros el día 21 que vendrá

expresamente a tomar parte en una función a beneficio de los pobres.

Si sus dotes artísticas eran suficiente motivo para dejar entre nosotros en grato recuerdo su generosa oferta despierta en Alicante un sentimiento tan grande de gratitud que Pastora Imperio no será borrada jamás de nuestra mente y nuestro corazón y bien puede estar segura que los pobres bendecirán su memoria y todo un pueblo como el de Alicante que no olvida jamás a los bienhechores verán en ella a la dama escelsa que si eminente es como artista, eminente lo es también como filántropica.

Felicitemos una vez más a la simpática empresa del Teatro de Verano por haber tenido la fortuna de atraer a nuestro suelo las bondades de tan egregia dama.

## Registro Civil

### NACIMIENTOS

Josefa Villanova Ricó, Antonio Torregrosa Alcaráz, José Carbonell Zaragoza, Tomás García Belmar.

### DEFUNCIONES

José Berruti García, Felipe Serrano Flores.

### MATRIMONIOS

Francisco Candela con Josefina Calvo.

## NOTICIAS

La señora doña Mercedes Pérez, esposa del digno funcionario de Hacienda D. José Jurado, ha dado a luz felizmente un precioso niño.

Nuestra enhorabuena a los padres.

Con motivo de pasar unos meses de veraneo en sus posesiones de Benidorm, hoy marcha acompañada de su señora hermana doña Paquita Portes de Gironés, la distinguida y bella señorita Victorina Portes.

## Ferrovianos de M. Z. A.

Se convoca a junta general extraordinaria a todos los ferrovianos asociados, para el miércoles 9 del corriente en la Casa del Pueblo, a las 9 de su noche.

Se ruega la puntual asistencia por tratarse de asuntos de mucha importancia para esta sección.

### LA DIRECTIVA

## Necrología

El hermano de nuestro querido amigo el inteligente peluquero establecido en el paseo de Méndez Núñez D. Emilio Galiana, le aflige en estos momentos la desgracia de haber perdido para siempre a su hija Paquita, preciosa criatura de catorce meses que constituía el encanto y la felicidad del hogar.

La familia ha quedado consternada ante tal desgracia y nosotros que sentimos en el alma los dolores que experimentan nuestros buenos amigos, no podemos por menos que sentir también las amarguras del señor Galiana al que queremos entrañablemente, y tanto a él como a su atribulada familia, les deseamos la suficiente resignación para arrostrar con valor la honda y justa pena que les tortura el corazón en estos instantes.

## SUCESOS

### MADRE QUE MUERE POR SALVAR A SU HIJA

María Alberola Martínez, de 28 años de edad, guarda barrera en la casilla número 20 de la línea férrea de los Andaluces situada entre las estaciones de Albatera y Cillosa de Segura, estando en la barrera recibiendo el tren correo número 123 que salió de esta capital a las 6:30 de la mañana del día de ayer, se le ocurrió a una de sus hijas de menor edad, cruzar la línea para incorporarse a donde se encontraba su madre, sin tener en cuenta lo próximo a ella que se encontraba dicho tren. Su madre que no ignoraba por esta causa el triste final de su hija, se arrojó a la vía para evitar fuese arrollada, y cogiéndola de un puñado, la arrojó de los rails, pero la infeliz madre, después de salvar a su hija por los medios ya indicados fué alcanzada por el tren y aplastada de tal manera que fué recogida hecha pedazos.

La desgraciada María, deja dos niñas y un niño, el mayor de 5 años.

### Aviso al público

Se compra papel viejo a 75 cts. arroba.—Lana de cocheníl usada a 2 pesetas kilo.—Metal viejo a 1'10 ptas. kilo.—Cobre a 1'75 ptas. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Lana vieja deteriorizada a 60 cts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

Imp. Hijos de J. García  
Plaza de S. Agustín, 5 — Alicante

246 Prop. Casa Maucci Barcelona

viéndose a recoger en los mismos lugares, y que con el favor de aquel señor, algunos salteadores de aquella cuadrilla tuvieron atrevimiento de asistir públicamente en las ventanas de cierta casa de la plaza de Ripoll a unas fiestas que se hicieron: y continuó el memorial relatando otras fechorías y actos de extraordinaria audacia, ejecutados en la misma villa por más de doscientos hombres, entre los cuales había muchos ladrones y salteadores, y acudidos todos ellos por el tal señor de vasallos que se quejaban.

Más adelante el mismo señor Balaquer copia un trozo del historiador Melo, que ya hemos citado antes con otro propósito, del cual resulta que Guinart, Pedrosa y el caballero mallorquín D. Pedro Santa Celia y Paz,

Don Juan de Serrallonga 247

todos fueron jefes del mismo bando, lo abandonaron para servir al rey en honrados puestos de la guerra.

Descendiendo a Serrallonga le vemos protegido de una manera decidida por el señor Auger y por el señor de Viver, en Francia, quienes le recogen y le tienen durante meses y en diferentes épocas en sus castillos, lo agasajan, regalan y hacen acompañar y aun recoger a otros de la cuadrilla.

Vemos a Serrallonga que al pie de Moncada detiene el coche de la condesa de Erill, en que iban esta señora y el abad de Erill, y no sólo no roban ni cometen ningún acto criminal, sino que habla con la señora condesa, y junto con algunos camaradas acompaña un trecho el coche de dicha dama para hacer la cortesía.